

## Cuba tercera economía en Latinoamérica en 1959 a economía de subsistencia en 2019

De julio 25 al 27, la Asociación Para el Estudio de la Economía Cubana (conocida como ASCE por sus siglas en inglés) llevó a cabo su esperada conferencia anual sobre la economía de Cuba. Desde su fundación en 1990, este grupo de expertos, hombres y mujeres, han realizado una labor que no solo analiza y documenta los estragos causados por el castrismo en Cuba sino que también proponen soluciones que ayudarán a encaminar el país al cese del régimen. Su presidente actual es la profesora



Silvia Pedraza de la Universidad de Michigan. Este año el tema central de la conferencia fue: Cuba - Crecimiento o Declive: ¿Ha Muerto la Revolución? El CID asiste a la conferencia para entender más la realidad de la economía cubana y también preparamos para la reconstrucción democrática de Cuba. En esta oportuni-

dad nos interesaba en particular el tema del subsidio del petróleo de Venezuela. Como es el caso en todas las estadísticas oficiales, el régimen oculta los datos de cuánto petróleo recibe y de que otras maneras saquea a Venezuela. Las cifras las publica la dictadura de forma incompleta, con un año de atraso cuando ya nos son relevantes, con el propósito de tergiversar y enmarañar pero la realidad no escapa al examen de los expertos.



Sobre el subsidio de uno de esos pocos aliados que le quedan, Carmelo Mesa Lago ha documentado que los aproximadamente 30 mil barriles diarios de petróleo venezolano que el régimen aun recibe (antes eran 120 mil) representan un subsidio de 1800 a 2000 millones de dólares anuales que no

tendrán forma de reemplazar al desaparecer el régimen de Nicolás Maduro.

Según el economista Jorge Sanguinety y ex



presidente de ASCE: “después de 60 años el sistema no puede mostrar un solo logro económico o social importante.” Cuba descendió de “aproximadamente la tercera

economía per cápita de América Latina en 1959 a una economía de subsistencia, sobreviviendo precariamente gracias a las remesas de cubanos en el extranjero, el turismo... y subsidios de algunos amigos restantes.” El castrismo sabe que se encuentra en un callejón sin salida.

Por Rogelio Matos, Secretario General del CID.



## Cuba con más baja expectativa de vida que Costa Rica y Chile



El economista y consultor internacional Luis R. Luis explica que, Cuba tiene una deuda externa significativa.

**Hay otra deuda que no se ve.**

La deuda que se ve, porque hay otra que no se ve, es importante. Yo lo que he hecho es informarme de la deuda que reportan los acreedores, es decir, no la que reporta Cuba sino la que reportan los bancos, las agencias internacionales, los países que le han prestado a Cuba. De acuerdo con los datos que he estudiado la deuda externa de Cuba era al final de 2018 de 15.000 millones de dólares. Pero hay deudas que no sabemos, por ejemplo la que tiene Cuba con China.

### China redujo sus créditos a Cuba

Lo que sí sabemos es que ésta se ha renegociado y también que en el 2018 China redujo su crédito a Cuba y que por esa razón se importaron menos productos chinos a la Isla. Cuba se atrasa en el pago del principal y de los

intereses y eso reduce los créditos.

### Cuba se atrasa en el pago del principal y de los intereses.

Hace tres años se renegoció parte de la deuda que no se pagaba con los países de la Unión Europea y eso abrió un poco los créditos de esa zona pero en general Cuba no puede importar lo que necesita porque no paga bien. La principal deuda en Europa la tiene con España y también con Francia e Inglaterra.



### La oportunidad perdida

El economista Roger Betancourt de la Universidad de Maryland presentó su trabajo: “Reformas estructurales en Cuba, una oportunidad perdida”. Las reformas pudieron haber sido muy útiles para aumentar la capacidad productiva de Cuba pero nunca fueron hechas con la seriedad obvia que se requería para tener ese efecto.

### No fue un accidente, fue por diseño

Pero eso no fue un accidente, eso fue por diseño. No se implantaron como la literatura ele-

mental que este tipo de reforma indica. La reforma que permitía que la gente pudiera ser dueña de su casa fue importante pero no pudo tener el impacto beneficioso que habría tenido si la gente hubiera podido vender su casa e invertir el dinero en actividades productivas pero el gobierno no quiso dar ese paso.



### Cuba tiene una expectativa de vida más baja que la de Costa Rica y la de Chile.

El consultor internacional independiente Sergio Díaz señaló que: Cuba se ha vanagloriado siempre de su baja mortalidad infantil y de la expectativa de vida pero los datos más recientes de la Organización de Naciones Unidas demuestran que la expectativa de vida de Cuba está por debajo de la de Costa Rica y Chile, pero nadie habla de eso. También otros estudios han establecido que Cuba manipula los datos de la mortalidad infantil para hacer creer que tiene unos índices muy bajos. Videos Grisel González de Radio y Televisión Martí. Haga click en el símbolo para ver cada video.



# **“Mientras haya un pobre, a menos que no sea un perezoso o un vicioso, hay una injusticia”** **José Martí**

## **No me dejen morir**



A: Presidente de Gobierno provincial de la provincia de Holguín. De: Leandro Ponce de León Diéguez, con número de identidad 76 092616148 y residente de calle: 21 # 18 altos / 6 y 8, Reparto Ramón Quintana, Municipio de Holguín, Holguín. Soy un paciente de VIH, con número de control



31605, con complicaciones de retinosis crónica, hepatitis crónica, linfangitis crónica en pierna derecha y úlcera gangrenosa en la izquierda. Desde que salí de prisión hace tres años, duermo en los portales de la cuadra donde nací porque los vecinos por piedad me dejan quedarme. Me alimento de lo que encuentro en los tanques de basura o desperdicios de las candongas y a veces alguien me da un bocado. Con el VIH y la mala alimentación no tengo mucha esperanza de vida. Durante los 8 años que estuve preso, mi madre que era el único familiar que tenía, vendió la casa y emigró a España y nunca más supe de ella. La doctora Rubí Carbajal Bejarano de mi área de salud me entregó por escrito donde dice que no se me puede dar la dieta alimenticia ya que ni libreta de abastecimiento tengo para censarla. La única ayuda que recibo del gobierno son los medicamentos (retrovirales) que me dan 2 frascos de 30 tabletas cada dos meses. Señor, con esta carta lo único que le estoy pidiendo es que me acepten en el sanatorio donde yo pueda recuperarme y curarme de las piernas, ya que estoy con mucho dolor por la linfangitis y úlcera. Ya fui a Salud Pública y me atendió Lorena y me dicen que no me van a ingresar porque el sanatorio lo van a demoler, me mandó al ITH, el que funciona la mitad como hospital psiquiátrico y la otra mitad para los alcohólicos. Allá fui pero no me aceptan. Les pido de favor que se tome en cuenta mi caso y no me dejen morir. Que me ingresen en un hospital donde me curen las piernas y me pueda alimentar por un tiempo y me suban las defensas a ver si duro un poco más. Con la esperanza de que me ayuden, Leandro Ponce de León Diéguez. Por la Defensoría de Holguín: Luis Jaime Merino, Luis Enrique Guerrero Pérez, Juana Merino Quevedo y Milagros Garmendía Rodríguez.

A petición del afectado se publicaron las fotos en Facebook con una nota. El día 1ro de julio una trabajadora social y la doctora Rubí del área de salud buscaron y trasladaron al hospital clínico quirúrgico de Holguín donde aún se encuentra hospitalizado. Leandro agradece infinitamente el trabajo realizado por la Defensoría del Pueblo y por el CID.

## **Estafado por el Estado**



El anciano Julio Rodríguez Román residente en el Reparto Hermanos Cruz, vive con el trauma de sentirse estafado por el Estado. Después de terminar su período de vida laboral desempeñándose en varios centros de trabajo y en los últimos años como chofer de ómnibus público, solicitó el retiro y estaba convencido que tenía un buen acumulado, que estaría entre los 400 y 500 pesos en moneda nacional equivalente a entre los 16 y 20 CUC al mes. En aquel momento, para su sorpresa, le comunicaron que solo tenía para su jubilación un acumulado de 180 pesos MN al mes, equivalente a 7,20 CUC para todo el mes.

Julio vive en un cuarto de madera podrida y techo de guano en condiciones deterioradas y con una depresión severa que lo ha dejado “loco”, caminando de un lado para otro por el borde de la carretera.

Por: Jesús Silva, Zaray Fernández, Reinier Pontigo, Yunier García, Idita Silva, Yoandy Semino; miembros del CID y defensores del pueblo en Briones Montoto, Pinar del Río, Cuba.

## **Antillanos disgustados**

Antilla, Holguín. 10 de agosto de 2019. Viajar en Cuba hoy día se ha convertido en la principal dificultad para los cubanos. No hay combustible. Las terminales de ómnibus y de trenes solo anuncian las suspensiones de sus salidas habituales. En Antilla solo sale un tren al día, a las 5 am, cuando la dirección de transporte tenía programada cuatro trenes diarios. Como el ómnibus es la alternativa pero no hay suficiente capacidad de transporte, los antillanos exteriorizan su descontento cada madrugada en la terminal de ómnibus del municipio. El desorden es tal que el capitán Yoel Areas Planel ha tenido que presentarse con policías por temor a que una situación explosiva se salga fuera de control. El video tomado por la Defensoría del Pueblo del CID evidencia la situación.



Este ómnibus con capacidad de 40 pasajeros se sobrecarga peligrosamente y en ocasiones no llega a su destino por rotura de sus neumáticos causado por el peso excesivo, causando serias molestias a los viajeros ya que donde se rompe éstos deben aventurarse por sí mismos y no se les devuelve el dinero de su pasaje.



Pero la principal molestia la ocasionan la equivocada decisión de la dirección de transporte en Antilla, que decidió que este ómnibus luego de arribar al municipio de Holguín a las 7.30 am retorne una hora después a las 8.30 am dejando a los antillanos sin posibilidad alguna de transporte público de regreso. Decisión tomada por la dirección del Poder Popular, PCC y transporte, a estos máximos representantes de este municipio no les importa en qué forma viaje el pueblo o si se matan en el viaje o si no viran en ese día o si en la cola de la madrugada siguen creciendo las faltas de respeto, ellos no supervisan este dilema que hay todas las madrugadas.

Por la Defensoría del Pueblo Clara Leidis Herrera la Rosa, José Cañete Sosa y Esber Rafael Ramírez Argota, delegado del CID Antilla.

## **Dos nuevos activistas**

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) felicita a la delegación de Briones Montoto en Pinar del Río a la que se unieron dos nuevos miembros, Idita Silva y Yoandy Semino. ¡La lucha continúa!

